

# EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.

ANUNCIOS: Línea 10 céntos. A los suscritores mitad de precio.

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. . . . . un mes. . . . . 0'75 de peseta.

En la Península . un trimestre . 3'00 — pesetas.

Año III

Jueves 15 de Octubre de 1885.

Núm 130.

## El sueño de Bismark.

Un artículo que con este mismo epígrafe y firmado por Mr. Julio Brisson ha publicado una revista francesa, los *Anales políticos*, ha dado motivo á nuestro apreciable colega el *Imparcial* para dar la voz de alarma en un asunto que de cerca nos atañe. Dicho artículo merece ser conocido no para aceptar con crédula buena fé las graves afirmaciones que contiene, pero sí como muestra de la constante labor á que se dedica con perseverancia la diplomacia de los grandes Estados.

El articulista francés se propone dar á conocer los planes de Alemania en el Mediterráneo, y juzga que la costa de Marruecos es el objetivo que persigue como medio de poder instalar una estación marítima, base necesaria para el desarrollo y acrecentamiento de sus fuerzas navales.

La intención política de Mr. Brisson se trasparenta en el objetivo que persigue, al suponer que de realizar el sueño del canciller alemán, Inglaterra y España serian las naciones perjudicadas: la primera por el decrecimiento de su importancia en un mar que domina con la posesion de Gibraltar y Malta, y la segunda por ser la llamada á sufrir el despojo que sirviera al imperio germánico de dominio y albergue.

La inteligencia con Inglaterra la cree posible desde el momento en que se decidiera á favorecer la política británica en Egipto, compensándola por este medio de lo que perdiera en otro punto; pero con España cree imposible toda inteligencia, desde el momento en que la presa codiciada es la importante plaza de Ceuta, que, según Mr. Brisson, es la posición que nos consuela por la pérdida de Gibraltar.

Dejemos discurrir al publicista francés por ese camino de fantásticas suposiciones para llegar al punto concreto que puede racionalmente admitirse, ya por los antecedentes de la política exterior del gobierno de Berlin ya por la coincidencia de sucesos que son para observados en prevision de las factibles contingencias de esa fiebre colonial de que se encuentra poseida la diplomacia europea.

Con la seguridad propia del convencido, el articulista de los *Anales políticos* afirma que hace algunos meses el príncipe de Bismark mantenía una perfecta inteligencia con el gobierno italiano para ejercer una acción comun en las costas de Africa. Como consecuencia de ella, Italia se apoderaría de Trípoli,

á cuyo efecto habia concentrado en Sicilia considerables fuerzas, mientras Alemania realizaria un desembarco en las costas de Marruecos, haciendo suyo uno de los puntos apropiado para instalar una estación permanente, á fin de convertirla en puerto militar, dotado de los necesarios elementos para rechazar ó resistir todo género de agresiones.

Dado este primer paso, dice Mr. Brisson, comenzaría á realizarse el sueño del canciller, que no es otro sino hacer de Alemania una gran potencia naval para alcanzar en los mares la superioridad y fortaleza impuesta al continente. Carece Alemania de supremacía marítima, encerrada en la mayor parte del año por los hielos del Báltico; sus buques de guerra se ven obligados á permanecer inactivos en sus reducidos puertos, siendo difícil y casi imposible organizar escuadras que lleven su acción y sus proyectos á regiones apartadas.

Todos los planes forjados por la política colonial de la diplomacia alemana serán estériles y ruinosos mientras no tenga una estación mediterránea, y de aquí el que contemple con disgusto que mientras ella carece de punto indispensable de apoyo, Francia con Tolon y con lo Argelia, Inglaterra con Malta y Gibraltar, Italia con Spezia, Austria con Trieste, posiciones adecuadas para impulsar con éxito, ó por lo menos sin zozobra, la política que juzga como solución única al problema social que la consume.

Tal es en extracto la parte de mayor interés del artículo de los *Anales políticos*, que, si no debe ser considerado como amenaza ó peligro del momento, no es tampoco para desdeñarse, pues son muchos y muy convincentes los indicios que de algun tiempo á esta parte se tienen respecto á los propósitos de Bismark en las costas ó en las islas del Mediterráneo.

“Sinó tuviésemos intereses que defender y puntos que garantizar—añade el *Imparcial*—en esa, por lo visto, codiciada zona, guardaríamos silencio; pero teniéndolos, no deben despreciarse ni por confianza ni por ilusorias indicaciones, que en la mayoría de los casos ocultan, si no el plan completo, el pensamiento, el desecó la aspiración.

“Contra esas inteligencias de que habla los *Anales políticos*, contra esos propósitos acariciados ó perseguidos, corresponde una conducta de circumspecta observación, al mismo tiempo que se atiende á dotar á las posesiones situadas en los puntos apeteci-

“dos de los medios necesarios de defensa que imposibiliten ó dificulten la asechanza del codicioso ó el atrevimiento del fuerte.”

## Un recuerdo.

Veinte y cinco años hace que nuestros denodados soldados consumaron la gloriosa epopeya que, comenzando al pié de las murallas de esta plaza, terminó con la entrada de nuestras tropas victoriosas en Tetuan. En el espacio de tiempo que medió entre ambos hechos supieron estas añadir un laurel cada día á los que adornaban nuestras queridas banderas, escribiendo en ellas con caracteres indelebles los nombres de *Castillejos*, *Sierra-Bullones*, *Anghera*, *Tetuan* y tantos otros que recuerdan los reñidos combates en que la morisma tuvo que ceder ante el irresistible embate de nuestras armas.

Pero esta gloria habia de ser adquirida á costa de mucha sangre y millares de nuestros bravos soldados cayeron á impulsos del fiero enemigo, víctimas ofrecidas en valioso holocausto á Dios de las batallas.

Cuando los primeros encuentros se sucedieron, teniendo lugar á la vista de esta Plaza, los yertos despojos de un crecido número de estos que habian sido los primeros en pelear y tambien los primeros en pagar su triste contingente á la muerte, fueron depositados como provisionalmente y por que importaba escatimar el tiempo, en una enorme fosa escavada junto á los ruinosos muros de Ceuta la Vieja, cuya fosa rodeóse de una pequeña tapia ó cercado.

De entonces acá nadie ha turbado su eterno reposo, así como tampoco ha habido para ellos una sola modesta inscripción que indicara que los que allí descansaban habian perdido la vida, unos merced á la terrible epidemia que azotó á nuestro Ejército, otros víctimas del plomo marroquí, y todos á la sombra de nuestras gloriosas banderas.

Ahora bien; esa fosa se halla enclavada dentro de la zona de obras del fuerte ó batería que en el sitio denominado *Terrones* se está construyendo, y bien pronto las tierras procedentes de los desmontes borrarán toda huella de tan sagrado lugar.

Para evitarlo, nada seria mas justo que procuraran se respetara, aislándole si fuera posible, y en otro caso podrían y deberian exhumarse esos gloriosos restos y trasladarlos á otro lugar en el cual se erigiria un modesto monumen-

to, el cual podría hacerse si el Gobierno y el Municipio, contra lo que es de esperar, no facilitaban medios para ello, por suscripción, como no ha mucho se ha construido uno á la memoria de un malogrado Jefe de Estado Mayor.

**RECORDS.**

El señor general Quesada acaba de ultimar una importantísima reforma, que no podrá menos de ser muy estimada por todas las clases militares: nos referimos á la organización de los cuerpos disciplinarios de Ceuta y Melilla.

El señor ministro de la Guerra ha resuelto esta cuestión con el mayor acierto de la manera siguiente:

Durante el mes de Diciembre próximo se formarán las ocho compañías del indicado cuerpo con individuos del ejército exclusivamente, tomando la denominación de *Regimiento Fijo de Ceuta*, pasando todos los penados á constituir compañías independientes de aquel cuerpo, con el nombre de *Compañías Disciplinarias*.

En esta forma pasaran todos la revista del mes de Enero del año próximo.

Tiene además en estudio el señor marqués de Miravalles, y en ello trabaja sin descanso, la reorganización de la reserva del arma de infantería.

Lamentando el *Al-moghreb Al-aksa* el estado de atraso en que se encuentra el vecino imperio, hace las siguientes reflexiones acerca de la existencia de la esclavitud.

El Brasil acaba de abolir completa y definitivamente la esclavitud, sacrificando el respeto y obediencia que se deben al supremo principio de la dignidad humana, todos los intereses ilegítimos de orden material sancionados por el abuso secular de la vil explotación del hombre por el hombre.

En todas partes va desapareciendo el burton mas infamante con que la avaricia del capital manchó la conciencia humana. La civilización extiende cada día mas su benéfico influjo sobre todos los ámbitos de la tierra, y en particular á todos los estados que tienen algun contacto con los pueblos regidos por instituciones que rinden culto á la libertad y al progreso.

Sólo un país que apenas dista tres horas de la culta Europa, un país que está en comunicación diaria con una plaza inglesa, un país que cuenta con algunos millares de residentes europeos, representados por un numeroso y escogido cuerpo diplomático, acompañado de una inteligente cohorte de Cónsules, Vicecónsules, agentes comerciales y aun misiones religiosas y militares; sólo este país, Marruecos, en una palabra, permanece insensible á todo movimiento de progreso y ajeno á toda idea de libertad y cultura.

La esclavitud y la tiranía son fases tan predominantes en el régimen político-administrativo de este país, que casi lo mismo se practica para oprimir á la raza de color que á la blanca.

La venta de negros sigue siendo moneda corriente en todo el imperio, aun cuando no se efectue en público en algunos de los principales puertos como sucedía hace dos años, y aun la de los blancos suelen practicarse de vez en cuando para que no se borre del todo la costumbre tradicional.

Confirmando noticias que ya sabíamos, dice *El Correo Militar* que los trabajos de fundición en Trubia han adquirido gran impulso, sobre todo en lo que respecta á construcción de piezas de batalla y costa.

Sobre haberse creado el regimiento del *tren de sitio*, tan necesario en la paz como en la guerra,

se ha atendido al artillado de las plazas de Ceuta, Mahon, Cádiz, Tarifa, Vigo y Ferrol, debiéndose crear baterías de artillería de á caballo y dotar á la fundición de Sevilla de los elementos precisos para la fabricación de pólvora, cápsulas, etcetera.

A creer las impresiones de los periódicos franceses, se acumulan en el horizonte los síntomas más graves. Creta se agita, Grecia continúa sus armamentos, á pesar de las recomendaciones de los gabinetes europeos. Otras noticias, á las cuales debe concederse algun crédito, anuncian la sublevación en muchos puntos de la Macedonia. Servia arde en impaciencia, en tanto que su rey, el infortunado Milano, se encuentra colocado por la brusca evolución del Gabinete austriaco, entre una revolución interior y la guerra exterior. Apenas ha concedido el joven soberano un plazo de catorce dias para que Europa encuentre una solución equitativa, cuando llega un despacho anunciando que se han disparado los primeros tiros en la frontera servia. El lacónico despacho que anunció esto, atribuía el encuentro á una partida de bandoleros. Pero ¿quién en Oriente puede determinar de un modo preciso dónde acaba el bandolero y comienza el patriota, y quién se arriesga á colocar esta escaramuza entre los diarios conflictos de bandidos y gendarmes, ó entre los primeros incidentes de una guerra de interés general?

Por raro contraste, el solo lado adonde pueden mirar tranquilamente los hombres de Estado de la Puerta, es Bulgaria y Rumelia, justamente el foco del incendio actual. ¿Se habla de relaciones directas entre el sultan y el Príncipe Alejandro, y bueno será conceder alguna importancia á las versiones de que aumentan las probabilidades de un arreglo entre los autores de la revolución rumeliota y el sultan.

Los telegramas de *El Imparcial* contienen las siguientes noticias de importancia:

«Inglaterra apoyará la cuestión de Turquía durante el actual conflicto en los Balkanes y patrocinará sus derechos enérgicamente en las negociaciones diplomáticas.»

«A cambio de esto Turquía accede á intervenir directamente en los asuntos de Egipto, y principiará por enviar un comisario regio especial á aquel país.»

No resulta cierta la noticia de que el conde Andrassy sustituya en el ministerio al conde Kalnoky, sustitucion que pudiera cambiar la actitud de Austria en los sucesos de Oriente.

Las relaciones entre el czar y el príncipe Alejandro son cada día más tirantes. A Rusia podrá convenirle la union búlgaro rumeliota como todo lo que sea desmembración turca, pero no perdonará al príncipe Alejandro la realización sin previo consentimiento de un acto de tal importancia. Esto se deduce de un telegrama de Berlín que termina con estas palabras:

«Después de haber obtenido la distitucion del príncipe Alejandro, Rusia no se opondrá á la union de la Bulgaria y la Rumelia.»

**Ayuntamiento.**

El Sábado 10, y ante una numerosa concurrencia, se reunió el Municipio de esta Ciudad en sesión ordinaria bajo la presidencia del Alcalde D. Enrique García Ponce. Leida el acta de la anterior y después de un animado debate sostenido entre el concejal Sr. Villalba y la presidencia fué aprobada.

Se aprobaron algunas cuentas del material y se acordó su abono con cargo á los respectivos capítulos.

El antedicho Sr. Villalba presentó dos proposiciones al Ayuntamiento sobre adopción de acuerdos en la sesión anterior que consideraba

adolescan de defectos y despues de una discusión en la que tomó parte dicho Sr. y el Presidente de la Municipalidad acordó esta por gran mayoría que no habia lugar á deliberar sobre las proposiciones presentadas.

No habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión ordinaria.

Incontinenti y en sesión extraordinaria se constituyó la Junta Municipal, siendo objeto de su primer acuerdo el exámen, discusión y aceptación del dictámen que evacuara la comisión nombrada, sobre las cuentas municipales del ejercicio de 1877-78. Cuyo dictámen fué aprobado en todas sus partes por la totalidad de los asistentes.

La misma Junta Municipal á quien se dió cuenta de la jubilación concedida á instancia del médico titular D. Andres Matres con la mitad del sueldo que disfrutaba, en consideración á sus largos y meritorios servicios y á la imposibilidad en que se encontraba de continuar prestando asistencia, dada su edad avanzada y marcados achaques, aprobó la resolución del Municipio en cuanto á dicho particular afectaba y autorizó al mismo para que se le abonara dicha jubilación del artículo 1.º capitulo II en tanto se formaba el nuevo presupuesto.

Fuó objeto de acuerdo por la misma Junta la declaración de la vacante y el que se publicara esta en los periódicos oficiales para que en el plazo de treinta dias, á contar desde el que aparezca el edicto en el Boletín Oficial, puedan los que se consideren con derecho dirigirse con solicitud al Ayuntamiento acompañando certificado de los servicios.

Cumplidos los objetos de la convocatoria se levantó la sesión.

**HECHOS Y DICHS.**

Malos, muy malos vientos corren por España, y conste que no lo decimos solamente por este nortecito fino que desde hace dos ó tres dias azota nuestros rostros y seca nuestras gargantas.

Lo que verdaderamente nos ha dejado frio ha sido la última nota de Alemania y los últimos partes de la corte.

Es cierto que nunca creímos de buena fé que la sencillez y longanimidad del amigo Bismark le habian de inducir á confesar que se habia equivocado en el asunto de la ocupacion de las Carolinas y á respetar y acatar los derechos de España sobre aquel archipiélago importante: tan ándoso nos parecia este desenlace profetizado por los diarios oficiosos, que si no hubiéramos mirado que eran españoles habríamos pensado que estos últimos hacían traición á su país consintiendo en venturas imposibles para desarmar la opinion en los momentos más supremos y decisivos. Nadie, excepción hecha de algunos pocos interesados optimistas, creyó ni imaginó siquiera que el palabreo ambigológico de las negociaciones diplomáticas habia de favorecer á nuestra nación en el pleito provocado por nuestros amigos los alemanes. La opinion general consideraba moral y materialmente perdidas las Carolinas desde el momento en que el gobierno de España se avino á poner en tela de juicio su indiscutible soberanía.

Para nosotros no es, por lo tanto motivo de extrañeza y desengaños el que la última nota de Alemania niegue nuestros derechos pasados presentes y futuros. Lo que nos ha dejado frio por no decir helados, ha sido la conducta observada en estas circunstancias por los periódicos de oposición y aun la misma prensa ministerial.

Es natural. Si la pasión y las exageraciones á que arrastran los partidos no hubieran desvirtuado en su principio los arranques nobles de un pueblo justisimamente indignado; si menos enloquecidos unos por su triunfo y menos soberbios otros por su derrota hubiesen dejado al país expresar su voluntad y protestar y prepararse para cualquier evento, sin pensar para nada en proyectos ambiciosos ni salirse de la esfera de la discreción y el patriotismo, quizás no hubiéramos ganado gran cosa para con Bismark, mas es seguro que á estas horas habríamos ganado mucho para con nosotros mismos. Pero de un lado nos hemos convencido que ciertos alardes patrióticos no tienen otro fin que satisfacer miras egoistas, y de otro se ha convencido el pueblo que el gritar viva España, desplegar banderas nacionales, dar dinero para comprar barcos, y dibujar el aspecto de

una hoguera en la Puerta del Sol son delitos que llevan a los tribunales y aun a la cárcel a todos sus promovedores, y, es claro, el país calla y se retrae temiendo ser juguete de la ambición de los que están debajo de blanco de las iras y la desesperación de los que están encima.

Los españoles tenemos la desgracia de sacar todas las cosas de quicio.

La última fase de la negociación diplomática tiene todas las apariencias de un desastre quizás; tenga más importancia y trascendencia que el acto mismo realizado por la cañonera Iltis. Sin embargo, la nota ha llegado a Madrid, se sabe ya su contenido, se presume el resultado, y la prensa y el país en general, lejos de comentar el hecho y de dar a entender la más mínima indignación por el despojo inevitable, parece no apartar los ojos del *Libro azul* y de las declaraciones de Mr. Layard y resignado con su desdicha, fatigado por tanto sacrificio inútil o convencido de su impotencia, se limita a dar muestras de mansedumbre declarando como el estóico musulmán ante la perspectiva de necesaria desgracia.

¡ESTABA ESCRITO!

Hace pocos días recibimos una invitación concebida en estos términos:

Muy Sr. nuestro: Las grandes ideas siempre han menester arriesgadas empresas.

He aquí explicada la síntesis de nuestro pensamiento.

La caridad nos ha impulsado a acometer la arriesgada empresa que hoy, gracias a la valiosa cooperación de algunas Señoritas de la población, creemos ver terminada.

Esta es la razón por la que nos permitimos molestar su atención, esperando acoger la idea con el mismo entusiasmo que a todos nos anima y nos honre en su presencia en el teatro.

S. S. Q. S. M. B. — La Comisión.

El lunes 12 de últimos, pues al Teatro en vista de que para esa noche estaba anunciada la función de beneficio y a bien que si contribuimos con gusto a la noble idea de la comisión organizadora, con más placer aún tímidos testigos de los brillantes resultados obtenidos en tal empresa.

Pusieron en escena la preciosa comedia en dos actos y en verso de D. Juan A. Cavestany titulada *¡Ay que lío!* la comedia en un acto *Arco iris* y el pasillo cómico de Vital Aza y Ramos Carrion titulado *De tiros largos*. Todo cuanto podríamos decir sería poco para encomiar la elección reparto y ejecución de dichas obras, cada una de las cuales sirvieron a los jóvenes aficionados para obtener muchos y merecidos aplausos que aumentarían seguramente su noble satisfacción, recompensando a la vez su generoso esfuerzo en favor de los pobres de este pueblo.

Las Señoritas de Roldán, Sánchez, Oliva e Iñisterri rivalizaron en buen deseo y tuvieron la fortuna de interpretar con aplaudida sus papeles respectivos. El Sr. Abbad lució sus grandes facultades para el arte escénico desempeñando con acierto y notable desenvolvimiento papeles de muy diversos caracteres y los Sres. Sánchez y Gamez cooperaron a la regularidad del conjunto esmerándose todo lo posible en la ejecución de los que les fueron confiados.

El teatro lleno, los actores aplaudidos y complacidos los espectadores.

Damos la más cordial enhorabuena a los organizadores de esa función tan amena como caritativa y se la damos también a los pobres para los cuales han de ser los productos de la misma no despreciables por cierto.

No falta quien piense con motivo de la función del lunes en la reorganización del Liceo, sociedad que tan cultas y agradables veladas proporcionó a esta población en otros tiempos, y es preciso convenir, en vista de los resultados ofrecidos por aquella, que nunca mejor que ahora podría darse nueva vida a dicha sociedad, toda vez que en raras ocasiones será fácil contar con tantos y tan buenos elementos para acometer la empresa.

El arte de anunciar al público las excelencias de objetos puestos en venta y la sublime ciencia del reclamo adquirieron de día en día nuevas glorias y conquistas gracias al ingenio que se va despertando en todos los buscavidas.

Ya no llaman la atención los anuncios puestos en las esquinas, en las aceras, en los almanques y en las cajas de fósforos; los vemos sin asombro en los sobres de las cartas, en las servilletas de los cafés, en los telones de teatros, en los wagones de ferro-carril, en los abanicos y hasta en los trajes de los *clowns*.

En cuanto al modo de efectuar el anuncio, habrá también muy poco que nos sorprenda; desde los gritos del pobre vendedor que voca en las calles, hasta el lujoso órgano oficial de los grandes almacenes del "Siglio" podríamos recordar infinidad de procedimientos empleados por los anunciantes, los cuales, en su afán de atraer la atención pública no perdonan medio alguno de conseguirlo: voces estridentes, cantos armoniosos casi discursos o discursos enteros, toques de bocina,

de tambor y de campana, prosa casi siempre mala y versos casi nunca buenos, rompe-cabezas . . . . . centenares de miles de recursos con que el comerciante propagandista consigue agotar la paciencia del prójimo por popularizar el género que se anuncia.

¿Quién habrá olvidado los extravagantes anuncios de las Píldoras Holloway, la Revalenta árabe española el Aceite de bellotas con savia de coco ecuatorial y la Panacea del Dr. Garrido?

Y ¿qué afortunado mortal dejará de tropezar siquiera una vez al día con el monigote corcovado heraldo de la anciana Seijel junto al cual se encuentra de ordinario "en la cuarta plana de los periódicos el consabido exordio: "Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso.

Por eso, sin duda alguna, se han visto precisados los anunciantes a sublimar el arte del reclamo; para progresar, era preciso recurrir a medios nuevos y procedimientos originales.

Y en eso de originalidad nadie tan afortunado como los yankees:

Allá vá un ejemplo.

Mr. Willeims y su mujer duermen como dos benditos. Son las dos de la madrugada.

De pronto resuena el llamador de la puerta de la calle con gran estrépito.

—El matrimonio despierta sobresaltado.

—¿Quién podrá ser a estas horas?—dice Mr. Willeims. Se viste precipitadamente, corre a abrir, y poco después aparece de nuevo con un pliego en la mano.

—Es un telegrama—dice a su mujer.

—¿Un telegrama? ¡Dios mío! ¿Qué pasará?

Mr. Willeims lee lo siguiente:

—"No hay sinapismos como los del doctor Jokenson."

En efecto; sólo en el otro mundo pueden aguantarse con impasibilidad.

Un sábio de Chicago, Mr. Howard, asegura haber descubierto y visto el alma humana, con ayuda de meros procedimientos científicos.

Es el tal buen cristiano, y no sólo creo que el alma existe, sino también en que forma parte de nuestro cuerpo, del cual es reproducción exacta aunque vaporosa, ó como si dijéramos, una yuxtaposición de la sombra sobre el cuerpo material que la produce.

Desde hace mucho tiempo, llamábale la atención el que un amigo suyo a quien se había amputado el antebrazo derecho durante la guerra separatista, se quejase a menudo de vivos dolores en la mano ausente, é indicase con la otra el lugar ideal en que radicaban aquellos dolores.

Por dicha, Mister Howard es inventor de una especie de microscopio, de fuerza tal que con él se perciben micro-organismos en el aire más puro.

Ocurriósele un día la idea de aplicar a su amigo, y corriendo a casa de este le pidió que colocase con la intención y sobre una hoja de papel la mano imaginaria.

Hizo así el paciente, y cuál no sería la sorpresa del observador cuando al mirar por los cristales descubrió una mano, de forma impalpable pero enteramente visible, cuyos dedos se movían y crispaban, acusando la impaciencia é incredulidad de su antiguo dueño.

Temeroso de haber caído en alucinación, Mr. Howard rogó a su amigo que mirase, y hé aquí que el segundo observador prorumpió en un grito de espanto al reconocer el miembro perdido.

—Haced intención, le dijo aquél, y poned toda vuestra fuerza de voluntad en ello, de trazar una frase cualquiera con los dedos de esa mano fantasma.

El terror de ambos amigos llegó al colmo cuando pudieron leer sin esfuerzo alguno estas dos palabras: *¿Quién sabe?* que se dibujaban sobre la hoja al modo de esas ráfagas sutiles que en la superficie de un cristal deposita el aliento.

Tales son los hechos en que se funda la prodigiosa invención de Mr. Howard.

Aun admitiendo su exactitud, parecemos á nosotros que el sábio en cuestión no habrá visto un pedazo de alma sino la sombra de una mano, más ó menos auténtica.

En el teatro del Gimnasio, de París, ha surgido un curiosísimo incidente, que refieren los periódicos llegados estos días.

Se representaba por segunda vez el drama *Las madres arrepentidas*, desempeñado por Mr. Domala y todos los actores que durante quinientas noches representaron la temporada anterior en París *Le Maître des forges*, obra que han repetido en todas sus expediciones de verano.

El primer acto de *Las madres arrepentidas* pasó sin novedad; pero al poner la decoración del segundo, el jefe de los maquinistas, distraído y guiado instintivamente por la costumbre, puso la decoración del segundo acto de *Le Maître des forges*, el traspunte distraído también y engañado por la decoración, apuntó á Mr. Damala su salida del protagonista de la obra famosa de Jorge Ohnet; el actor, que no sabía bien el papel de *Las madres arrepentidas* y que sabía de corrido el otro que ha representado unas mil veces, siguió con la relación que le apuntaron y la actriz encargada de contes-

tarle, hizo lo mismo, de modo que sin darse cuenta de ello los actores olvidaron la obra que debían representar, por la que tantas veces habían representado.

Tal cúmulo de casualidades no ha satisfecho al autor de *Las Madres arrepentidas*, que ha demandado á la empresa pidiendo daños y perjuicios.

Eduardo ha huido con una mujer casada, y el esposo se presenta con aire amenazador en casa del amante. —Sé que mi mujer está aquí—dice sacando un revolver.

—No lo niego—contesta el seductor—y estoy dispuesto á todo.

—Pues bien—replica el esposo ofendido.—Debo advertir á V, que el día en que mi mujer vuelva á mi casa, le levanto á V. la tapa de los sesos.

## ECOS DE LA SEMANA.

De algun tiempo á esta parte venian produciéndose en la cercana tribu de Anghera frecuentes colisiones motivadas por la oposicion de las kábilas fronterizas á que las otras del interior pasasen por su territorio para abastecer nuestro mercado.

Tan repetidos y continuados se habian hecho estos alborotos que el Bajá de Tanger, se ha visto en la necesidad de enviar un delegado de su gobierno que imponga á los revoltosos el merecido castigo.

Este delegado lo ha sido Si Mohamed Ben Abd-el-Sadak, hijo del propio Bajá y capitán del *guerisk*, ó sea tropas irregulares.

Evacuada su comision, pasó á esta Plaza el Domingo 11 del corriente con objeto de saludar al Excmo. Sr. Comandante General y visitar la Ciudad. Le acompañaban, el Scheriff Bulaish, sobrino del difunto gobernador Cangia, el alcaide del serrallo moro Abd-el-Salan es-Saidi, una lucida escolta de veinte caballos mandados por un capitán y algunas fuerzas de infanteria irregular.

Ambas escoltas practicaron variados ejercicios y corrieron la pólvora ante la Comandancia General durante la visita, terminada la cual, dichos personajes acompañados de los ayudantes de S. E., Jefe de E. M. é interprete de árabe, recorrieron la población y pasearon en la Plaza de Alfonso XII donde la banda del Regimiento Infanteria de Córdoba ejecutó variadas y escogidas piezas.

En la mañana del lunes visitaron el cuartel donde se aloja el Regimiento Disciplinario, la fortaleza del Acho y la torre del faro.

Segun vemos en una carta de Sevilla, uno de estos días, tal vez hoy mismo, tendrá lugar la ascension y prueba del globo dirigible «Carreró» de que ya han dado cuenta los periódicos.

El inventor del aparato, bastante conocido por cierto en esta población, se propone hacer un viaje á Cadiz, y aun á Tanger y Ceuta, si el tiempo se lo permite; la expedición durará tres horas y durante ellas haran experiencias los aereonautas con varios proyectiles explosivos cuya prueba interesa asimismo conocer.

Como verán nuestros lectores consultando las sesiones de Ayuntamiento, publicadas en este número y en el anterior, ha quedado vacante una plaza de médico titular de esta ciudad, dotada con el haber anual de 3.600 pesetas.

Los últimos datos recibidos del estado de la epidemia en el vecino campo de Gibraltar son: «En la Linea 5 invaciones y 5 defunciones; Guadiaro 2 invaciones 1 defuncion; Jimena 3 de las primeras y 2 de las últimas; San Roque 1 invacion y 1 defuncion.

En el vapor *Empusa*, procedente de Londres, ha llegado recientemente á Tanger la nueva dotación del vapor marroquí Al-Hassani, compuesta de catorce marineros belgas entre los que se cuenta uno de los jóvenes árabes que estudiaban en la fábrica Cockerill. Este último será empleado como tercer maquinista.

SECCION MERCANTIL.

PRECIOS DEL MERCADO  
EN LA PRIMERA QUINCENA DE OCTUBRE

Carne de vaca á 0'96 de peseta el kilo  
Huevos de 4 á 5 pesetas el ciento.  
Gallinas de 0'75 á 1 peseta la pieza.  
Conejos de 0'25 á 0'35 de peseta la pieza.  
Carbon de 0'75 á 1 peseta @.  
Trigo, de 40 á 41 ptas. fanega.—Cebada, de 5 á 6 ptas. id.—Maiz de 12 á 13 ptas. fg.—Habichuelas á 7 ptas @.—Garbanzos de 26 á 27 ptas. fg.—Patatas á 4'50 ptas @.—Arroz de 6 á 7 ptas @ segun clase.—Habas á 9 ptas. fg.—Aceite á 44'50 ptas @.

ANUNCIOS.

Linea de navegacion Marroqui.



de N. Paquet y Compañia.

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos á las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores, quienes se servirán tener en el muelle una persona que provista de los conocimientos la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamacion alguna por falta ú otra causa segun las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.

X.

(MARCA DE FABRICA.)

Los fumadores mas delicados y exigentes quedarán complacidos usando los selectos cigarrillos **marca X** de la exclusiva propiedad de J. A. Garcia, ó las excelentes picaduras de la misma marca, en paquetitos de 2 y 4 onzas, que ofrece á 18 rs. libra.

Ceuta: 6.—Progreso—6.

LA MARGARITA EN LOECHES.

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en *sulfato sódico y magnésico*, que son los mas poderosos purgantes; y las únicas que contengan carbonatos *ferroso y manganoso*, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis invertida, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15. bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

BARBA.

Único **peluquero** en esta plaza,  
DE SEÑORAS Y CABALLEROS

Se **riza ó corta** el pelo á 2 reales  
**54—Real—54.**

JABONES.

Moreno y Pinta azul de la fábrica de los Sres. Lacárcel y Carreras, de Algeciras.

Se espenden al por mayor en la calle del Gral. Moreno, n.º 16.

TABAQUERIA

DE

Mesa Hermanos.

Hay en este antiguo y acreditado establecimiento toda clase de picaduras y un selecto y variado surtido en cigarreros puros, de superior calidad, á reducidísimos precios.

Depósito exclusivo de las picaduras prensadas de los Sres. *Bautista y Lavagna* de Gibraltar.

El Ingenio (fuerte) á 400 rs. 100 lbs.

LA FLOR DE CUBA

Picadura selecta, sin rival en clases confeccionada con riquísimos tabacos, habanos superiores, á 10 rs. libra.

4=General Moreno=4.

EN LA COCHERA,

**D**epósito de vinos al por mayor Seco amoroso Malagueño por cuenta del patron D. Fernando Contreras, á precios ventajosos. Se espera nueva remesa de vinos dulces y Valdepeñas de la misma procedencia.

Colegio Español de 1.ª Enseñanza  
ELEMENTAL Y SUPERIOR PARA NIÑOS.

Este establecimiento dirigido por el profesor D. José Angosto Molina, que estaba situado en la calle de Rojo n.º 4, se ha trasladado á la de la Soberania Nacional n.º 28, principal.

CASAS EN VENTA

Al contado ó plazos convencionales, se venden las situadas en las calles del Matadero n.º 19 y Soberania Nacional (Berria) n.º 70.

Las proposiciones á D. Higinio Mancebo. Calle Soberania Nacional n.º 37.

GRAN ALMACEN DE VINOS DE JEREZ

Calle de Gomez Pulido (Rebellin) n.º 42

FOR MAYOR Y MENOR Y Á LOS PRECIOS SIGUIENTES.

CLASE DE LOS VINOS.	PRECIOS.	POR ARROBA POR BOTELLA
Vino blanco amontillado.	52 rs.	2 1/4 rs.
Pasto seco oloroso.	62 "	3 "
Pasto Dorado oloroso.	62 "	3 "
Manzanilla fina.	110 "	8 "
Manzanilla olorosa.	100 "	8 "
Manzanilla.	80 "	5 "
Amontillado Delicioso.	180 "	10 "
Moscatel, <i>Non-plus-ultra</i> .	220 "	12 "
Pedro Jimenez.	180 "	10 "
Jerez Superior.	220 "	12 "
Pajarete n.º 1.	160 "	10 "
Palo cortado.	160 "	10 "
Tintilla de Rota.	140 "	9 "
Lácrima Christi.	120 "	8 "
Moscatel n.º 1.	100 "	7 "
Málaga Dulce.	110 "	8 "
Málaga Seco.	110 "	8 "
ANISADOS.		
Anis <i>Non-plus-ultra</i> .	220 "	12 "
Carabanchel 1.º.	120 "	8 "
Anisado 1.º.	110 "	7 "
Anisete 1.º.	110 "	7 "
Vinagre.	27 "	1 1/4 "

Además de los efectos indicados, existen en dicho almacén, *Licores, Ron y Ginebra*.

NOTA: Se sirven los pedidos con prontitud y á los plazos convencionales.

Los precios de todo lo relacionado se entienden dentro de la plaza.

Los Vinos, Aguardientes, etc. son completamente puros y sin artificio de ningun género.

10 = GOMEZ PULIDO = 10

Agencia marítima, comisiones, transitos en general á cargo

DE

D. Ramon Lladó Duran.

Ofrece sus servicios á sus favorecedores.